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日    時 
 
場    所 
 
委員定数 
 
出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

平成30年四国中央市教育委員会第７回定例会会議録 

 

平成30年７月26日（木） 午後１時30分～ 
 
四国中央市本庁５階第１委員会室 
 
５名 
 
教育長 伊藤 茂 、委員 篠原 祥子 、委員 鈴木 千明 、 

委員 東 誠 、委員 篠原 理  

 

なし 

 

教育管理部長 石川 寿一 、教育指導部長 眞鍋 葵 、 

教育総務課長 森実 啓典 、学校教育課長 品川  弘樹 、 

生涯学習課長 窪田 壮哲 、文化・スポーツ振興課長 石川 正広 、 

こども課長 藤田 泰 、こども課長補佐 髙橋 恵子 、 

教育総務課長補佐 鈴木 崇士 、教育総務課係長 井川  季代 、 

教育総務課 松林 永子 、教育総務課 戸田 浩史 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 
 
日程第１ 平成30年第６回定例会及び第３回臨時会会議録の承認 

日程第２ 平成30年第７回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

議案第24号 四国中央市私立幼稚園就園奨励費補助金交付規則の一部を 

改正する規則について 

議案第25号 四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱につ 

いて 

 日程第５ 

平成30年度請願第２号 

2019年度使用中学校道徳教科書の採択にあたって人権侵 

害・自国中心主義の「日本教科書」と「教育出版」を採用 

しないこと「人権・平和・多文化共生」を大切にする教科 

書採択を求める請願書 

平成30年度請願第３号 

違法行為を行った日本教科書（株）を採択しないように求 

める請願書 

日程第６ その他 
 
閉会宣言  

 

開会 
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事務局 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

伊藤教育長 

 

 

事務局 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

伊藤教育長 

午後１時30分 定刻になったので、平成30年第７回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

この度の豪雨災害では、西日本各地で大きな被害に見舞われた。愛媛県に

おいても26名の方が亡くなられた。亡くなられた方のご冥福をお祈り申し上

げるとともに被災された皆様に心からお見舞いを申し上げる。当市において

は、人的な被害はなかったが、新宮町などで道路の被害が多数あった。な

お、教育委員会関係の施設等の被害はなかったが、学校では、大雨警報発令

による３日間の休業や行事の延期など学校の運営に大きな影響があった。愛

媛県において特に被害が甚大であった宇和島、西予、大洲の３市の支援につ

いては、東予東部の３市を中心に他の市町と連携して支援活動を行なってお

り、当市は今治市､東温市､久万高原町とともに大洲市の支援にあたってい

る。これまでに救助、給水、防疫、ごみ処理、健康管理などの人的な支援や

紙製品などの救援物資による物的な支援が行われており、現在も職員の皆様

が毎日交代で大洲市の支援活動に従事している。 

大雨警報が解除されてからは、連日猛暑が続いている。先日の小学校の水

泳記録会では、教育委員の皆様にご臨席いただき感謝申し上げる。これから

台風12号の進路も気になるところだが、引き続き第11回書道パフォーマンス

甲子園、中学校音楽会、来月には新宮地域の成人式なども予定されているの

で、そちらも併せてお願いする。 

 

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。平成30年第６回定例会会議録案及び平成30年

第３回臨時会会議録案について、事務局より説明を求める。 

 

平成30年第６回定例会会議録案及び平成30年第３回臨時会会議録案の概要

を説明する。 

 

平成30年第６回定例会会議録案及び平成30年第３回臨時会会議録案の承認

について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、平成30年第６回定例会会議録及び平成30年第３回臨時会

会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会

議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

平成30年第７回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、鈴木千明委員を指

名する。 

 

報告事項 

諸般の報告については特別に私から申し上げることはなく、各課から報告
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森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

 

の後ご審議いただきたい。 

続いて、各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事

務報告する。 

 7/2 教育委員辞令交付式が行われ、続いて教育委員会第３回臨時会が開

催された。 

7/12 愛媛県市町教育委員会連合会定期総会が松前総合文化センターにて

開催された。 

 7/18 伊予三島運動公園プール安全祈願祭が執り行われた。 

 

生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

 7/2 市内保育園長人権・同和教育研修会を開催している。 

 7/5、6 高松市にて開催された四国地区人権教育研究大会に、市職員、教

職員等、43名が参加した。 

 7/10 人権・同和教育指導訪問があり、寒川保育園にて公開授業等を実施

している。103名の参加を得ている。 

7/12 人権・同和教育推進者養成講座の２回目を実施している。昼夜の部

で304名の参加を得ている。 

 7/20 隣保館及び関係機関との懇談会を開催し、市の人権・同和教育の推

進について意見交換を行っている。 

 7/24 社会教育委員の会を開催し、事業計画等についてご審議いただい

た。 

なお、8/14に新宮地域の成人式を予定しているのでよろしくお願いする。 

  

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資

料に基づき事務報告する。 

 7/1 大西廉治氏特別功労者表彰・髙橋毅氏功労者表彰受賞記念祝賀会を

グランフォーレにて開催している。 

 7/15 第19回四国高等学校演劇祭を市民会館川之江会館にて開催してい

る。 

 7/29 第11回書道パフォーマンス甲子園が９時半より伊予三島運動公園体

育館にて開催予定である。今年は、過去最多の116校の参加を得、厳しい予

選を勝ち抜いた20校が熱い戦いを繰り広げる。皆様のご観戦よろしくお願い

する。 

各図書館においては、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協

力をいただき様々な行事を実施している。 

 暁雨館では、7/10から8/19の間、企画展として「二洲と篤山（第二部）～

二人の先生とその周辺～」を開催している。これまで、298名の方に来場い

ただいている。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

7/3 三島南幼稚園にて第48回愛媛県国公立幼稚園・こども園教育研究協

議会東予支部研究会が開催された。 

7/4から３日間、７月豪雨により市内各小中学校を臨時休業としている。 

 中学校の職場体験について、この臨時休業により２日間の実施に留まっ
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伊藤教育長 

 

東委員 

 

 

 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

伊藤教育長 

た。また、この期間中に川之江北中学校が、大洲青年の家に行く予定であっ

たが秋に変更となった。 

 なお、今回の臨時休業による授業時数の確保については、臨時に夏休みに

授業を行うこととしていない。 

 7/9 新宮小中学校の学校訪問が実施され、本年度の学校訪問を全て終え

た。教育委員の皆様には、長期間にわたり大変お世話になった。 

 7/20 終業式が市内各公立幼稚園・小中学校で執り行われた。連日の猛暑

により、終業式における大掃除中の外掃除をしないことや、終業式の時間を

短くする等の対策が取られた。部活動、プールについても暑さ対策の措置が

取られた。 

 7/21からは県中学校総合体育大会、7/24には小学校水泳記録会がそれぞれ

実施された。教育委員の皆様におかれては、ご出席いただき感謝申し上げ

る。 

続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

各地区において夏祭り等の特別補導が実施されている。また、夏休み中の

小中合同補導も実施されている。今のところ非行、事故等の報告はない。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

私は、新宮地域の水泳記録会に出席させていただいた。昨年は、25メート

ルを泳ぎ切るのがやっとの子もいたが、今年は全員50メートルを泳ぎ切った

ことに驚かされた。また、男女とも200メートルリレーのチームも組めるよ

うになった。人数が増えたこともあるが、新宮小中学校の子どもたちの成長

が見え非常に嬉しく思った。 

７月27日に福祉会館４階多目的ホールにて実施予定の若年講師等研修会の

概要について伺いたい。 

 

若年講師等研修会は秋にも予定しているが、第１回目は愛媛県総合教育セ

ンターによる学級経営等についての話を予定している。その他、教員経験者

への質問や相談も予定されている。 

 

他に意見質問等がないか問う。 

 

今回の７月豪雨による臨時休業に関して、教育委員会連合会で県下他市の

教育委員に話を伺ったところ警報の際の対応を改めて考える必要があるとの

ことであった。命に関わることなので慎重に進める必要があると思うが当市

でもご検討よろしくお願いする。 

 

その件に関しては、課内や校長会等でも話題となっている。他市のある学

校では、大雨警報のみであれば登校とするところもある。今後、当市におい

ても検討して行く。 

 

警報が重なった場合に臨時休業とするとした場合、その都度の状況により

判断が非常に難しくなる。また、それぞれの地域の特性を考慮し、判断しな

ければならない。 

 

他に意見質問等がないか問う。 
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篠原理委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

藤田こども課長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

学校訪問を終えての感想だが、それぞれの学校に特色があり、より良い環

境づくりに大きな努力が払われていることに感心させられた。児童・生徒た

ちも落ち着いており、のびのびと勉学や部活動に励んでいた。授業について

も子どもたちと先生の目線の高さが同じで、子どもたちが中心であるとの印

象を受けた。気になった点としては、中学校において体に合わない机や椅

子、老朽化が見受けられた。また、教室や床などガムテープで補修されてい

る箇所もあり、修繕を望む。地震によるブロック塀崩壊の問題も含め早急に

善処いただき、安全・安心な学校づくりを進めてほしい。 

 

 設備面に関して、学校より随時要望が挙げられている。内容を精査させて

いただきながら予算の許す範囲で改修を進めたい。 

 

他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、議事に移る。 

 

議事 

議案第24号｢四国中央市私立幼稚園就園奨励費補助金交付規則の一部を改

正する規則について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第24号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、市内に在住し市外の私立幼稚園に通園する児童に対する就園奨励

費について、補助限度額の引き上げを行うため、規則の一部を改正するもの

である。 

 

只今の議案第24号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第24号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第24号｢四国中央市私立幼稚園就園奨励費補助金

交付規則の一部を改正する規則について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第25号｢四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の委

嘱について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第25号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、四国中央市学校給食共同調理場運営委員会委員の任期

満了に伴い、四国中央市立学校給食共同調理場設置条例施行規則第４条の規

定により、同委員を委嘱するものである。なお、委員の任期については、平

成30年８月１日から平成31年７月31日までである。 

 

只今の議案第25号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第25号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第25号｢四国中央市学校給食共同調理場運営委員

会委員の委嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

6  

 

 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

鈴木委員 

 

品川学校教育課長 

 

 

鈴木委員 

 

品川学校教育課長 

 

続いて、日程第５に移る。 

平成30年度請願第２号「2019年度使用中学校道徳教科書の採択にあたって

人権侵害・自国中心主義の「日本教科書」と「教育出版」を採用しないこと

「人権・平和・多文化共生」を大切にする教科書採択を求める請願書」につ

いて説明を求める。 

 

平成30年度請願第２号について、請願文書表に基づき説明を行う。 

請願趣旨については、教科書採択に際して、「教育を施す者」の立場にあ

る教育委員会は、憲法及び子どもの権利条約に基づき教育の主体である子ど

もの学習権を保障する教科書を採択する責務があり、適正手続きに基づき正

義が行われたと歴然と疑う余地なくみえる公正かつ適正な教科書を採択する

責務を負い、「特定の価値観を押し付け」る内容の教科書を採択してはなら

ないとのことである。本請願について、ご審議よろしくお願いする。 

 

只今の説明に関して、意見質問等ないか問う。 

国により検定を行った教科用図書を選定するので、この請願は審議の対象

になり得ないと思う。故に「不採択」としたいが教育委員の皆様はどうか。 

特に意見質問等ない旨確認し、本請願に関し「採択」、「不採択」について

お諮りする。 

 

全委員「不採択」に挙手。 

 

全員「不採択」の旨確認し、平成30年度請願第２号「2019年度使用中学校

道徳教科書の採択にあたって人権侵害・自国中心主義の「日本教科書」と

「教育出版」を採用しないこと「人権・平和・多文化共生」を大切にする教

科書採択を求める請願書」は「不採択」とする旨宣する。 

続いて、平成30年度請願第３号「違法行為を行った日本教科書（株）を採

択しないように求める請願書」について説明を求める。 

 

平成30年度請願第３号について、請願文書表に基づき説明を行う。 

請願趣旨については、教科書採択における日本教科書（株）が教育首長会

議で行った行為は、独占禁止法２条及び19条が禁止する「不公正な取引方

法」に明確に抵触する。このような不正・違法行為を行った会社の教科書

が、他の７社と並んで採用候補として扱われるのは許されないとのことであ

る。本請願について、ご審議よろしくお願いする。 

 

只今の説明に関して、意見質問等ないか問う。 

 

本請願趣旨にある「行為」とは何について言われているのか。 

 

教科書出版会社よりの働きかけがあり、それが不適切であると主張されて

いるようだ。 

 

その「行為」により法的に何か注意勧告等を受けたのか。 

 

特に受けていない。教科書出版会社として法的に許されている範囲での働

きかけと聞き及んでいる。 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

7  

 

伊藤教育長 

 

東委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

森実教育総務課長 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他に意見質問等がないか問う。 

 

請願者からのアンケートにはお答えしたのか。 

 

特に回答はしていない。 

当市では、教科書出版会社に限らず外部からの働きかけに左右されること

なく公正かつ適正に教科図書の採択を行っている。教科書出版会社の宣伝

等々は、国が定めるルールに基づき行っている。故にこの請願についても独

自の解釈によるもので審議の対象とはなり得ないと思う。「不採択」とした

いが教育委員の皆様はどうか。 

他に意見質問等ない旨確認し、本請願に関し「採択」、「不採択」について

お諮りする。 

 

全委員「不採択」に挙手。 

 

全員「不採択」の旨確認し、平成30年度請願第３号「違法行為を行った日

本教科書（株）を採択しないように求める請願書」は「不採択」とする旨宣

する。 

続いて、日程第６その他の案件に移る。 

 

その他 

各課より、その他案件として報告事項等ないか問う。 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第８回定例会を平成30年８月17日（金曜日）午後１時30

分から、本庁５階第１委員会室に召集する。  

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後２時15分、閉会を宣する。 
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 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

   

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 鈴木 崇士 

 


